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Stadt Bobingen 
Herrn Bürgermeister Müller 
Rathausplatz 1 
86399 Bobingen 

                 
 
 

11. Dezember 2017 
 

Antrag zum geplanten Abriss des Trevirakamins 
 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Müller,  
 
wie kürzlich aus der Schwabmünchner Allgemeinen zu entnehmen war, beabsichtigt 
das Unternehmen Trevira den Abriss des Kamins. Viele Bobinger Bürgerinnen und 
Bürger verbinden mit dem hohen Kamin ein wichtiges Symbol oder sogar ein „Wahr-
zeichen“ für die Entwicklung von Bobingen, zumal das damalige Hoechstwerk der 
wichtigste Arbeitgeber war und die Menschen geprägt hat. Aus wirtschaftlicher Sicht 
ist es natürlich nachvollziehbar, dass Trevira diesen Schritt in Erwägung zieht, da 
laut Zeitungsbericht die Sanierung eine Investition in Höhe von 170.000 € verursa-
chen würde und wohl zudem laufende jährliche Kosten anfallen. Hinzu kommt, dass 
dieses Bauwerk betrieblich nicht mehr erforderlich ist und seit Jahren stillgelegt ist.  
 
Um überhaupt eine Möglichkeit für den Erhalt des Bauwerks zu bekommen, reicht 
eine Unterschriftenaktion bei Weitem nicht aus. Hier geht es letztendlich darum, ob 
eine Finanzierung gefunden werden kann, um den Kamin zu sanieren und Trevira 
von den laufenden Kosten zu entbinden. Wir bitten Sie daher, umgehend mit der 
Firmenleitung von Trevira in Kontakt aufzunehmen und auszuloten, ob das Unter-
nehmen bereit wäre den Kamin bestehen zu lassen oder ggf. an die Stadt oder einen 
Verein zur Betreuung abzugeben, wenn sich die Stadt kostenmäßig am Verbleib des 
Wahrzeichens beteiligt.  
Letztendlich hat das Unternehmen auch anfallende kalkulatorische Abrisskosten, die 
zumindest anteilig in eine Erhaltungsmaßnahme einfließen könnten. Ebenfalls bitten 
wir Sie um Abstimmung mit der Regierung von Schwaben und mit dem Landesamt 
für Denkmalpflege, ob es für die Sanierung eines für Bobingen derart prägenden in-
dustriellen Bauwerks eine Fördermöglichkeit gibt.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Klaus Förster 
Fraktionsvorsitzender 


